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RESUME 

Le thème de notre mémoire s articule, essentiellement, sur le rôle et les 
pouvoirs du Parquet durant les étapes de l action publique qui consistent 
fondamentalement en la période de l enquête et celle du procès.  Vu la force et 
l ampleur caractérisant ces dits pouvoirs d où leur violation des droits de 
l individu et leur influence sur sa position d une part. Egalement leur violation à 
l égard de la partie responsable de l enquête qui exerce envers elle une série de 
pouvoirs d une autre part. Ces pouvoirs constituent, donc, un terrain fertile aux 
études juridiques à l occasion des congrès nationaux tant bien qu internationaux. 
Peut être ce qui a donné de l importance et de la valeur à ce thème, c est bien 
l activité des courants doctrinaux qui appuient les droits des individus inculpés, 
en réclamant ainsi la nécessité de respecter ces droits et tout ce qui leur affère 
durant une ère généralisée par la domination de la philosophie des droits de 
l homme régnant ainsi sur toutes les lois aussi bien internes qu internationales. 

Ces droits ont guidé la voie de la politique pénale moderne d où la 
différence qu elle porte à la personne inculpée et le développement de sa notion 
concernant le procès équitable et la manière à y aboutir. En plus, sa conviction 
croissante de consacrer et de respecter les grands principes procéduraux 
concernant le procès équitable à partir du principe de la neutralité de la partie 
responsable de l enquête, du principe de l équité et du droit à la défense, étant 
donné qu ils constituent les piliers de la justice pénale et ses instruments les plus 
importants. 

Mais ce qui a constitué un fardeau pénible vis-à-vis des législateurs, c est 
bien la nécessité de réaliser l équilibre entre l intérêt de la société en exigeant 
son droit à la sanction d où l interaction du rôle et des pouvoirs du Parquet au 
cours de l action publique d une part et entre l intérêt de l inculpé d où la 
nécessité de respecter ses droits et d assurer sa liberté individuelle. Tout cela 
nous a forcé, en contrepartie, à remettre en question, d une manière rigoureuse, 
ces pouvoirs d où l estimation du degré d exactitude du procédé suivi par les 
différentes législations modernes en déterminant ces pouvoirs en général et la 
voie suivie par la législation algérienne d une manière particulière. En y mettant 
l accent sur les points de défaut et d anomalie qui ont limité l efficacité et le rôle 
de l appareil judiciaire issu du Parquet et tout ce qui possède comme pouvoirs 
concernant l action publique en vue de rattraper ces défauts et de remédier à ce 
disfonctionnement jusqu à ce que l appareil de la justice pénale puisse retrouver 
une situation plus réconfortante avec toutes ses exigences et tous ses impératifs. 
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En vue de réaliser tout cela, nous avons abordé ce thème à travers une étude 
partagée en deux chapitres. Nous avons traité dans le premier chapitre les 
pouvoirs du Parquet au niveau des étapes antérieures au procès. Cependant, nous 
avons réservé le deuxième chapitre à l étude des pouvoirs du Parquet durant la 
période du procès. Enfin, nous avons clôturé notre recherche par une conclusion 
comprenant les aboutissements et les propositions les plus importants auxquels 
nous avons parvenu à travers cette étude.    
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ABSTRACT 

The theme of our report deals, essentially, with the role and the powers of 
the Public prosecutor s department during the public action steps consisting, 
basically, in the investigation and trial period. In view of the force and the scope 
caracterising those powers from which their violation of the individual s rights 
and their influence on his position on the one hand. Also, their violation towards 
the part which is responsible of the investigation, fulfilling towards it a set of 
powers from another hand. Therefore, those powers constitute a fertile ground 
for legal studies by the way of national and international congresses        
Certainly what has make this theme important and worth , it is the activity of 
doctrinal trends which support the rights of charged individuals, in claiming, so, 
the necessity to respect these rights and all what is included in them during one 
era generalized by the domination of human rights philosophy in regning on all 
laws as well as internal or international ones.   

Those rights have guided the way of modern penal policy from which the 
difference reserved to the charged person and the development of its notion 
concerning the fair trial and the way to reach it. In addition to that, its growing 
conviction to devote and to respect the great procedural principles concerning a 
fair trial from the principle of neutrality of the part which is responsible of the 
investigation, of the equity principle and the right to be defended, given that 
they constitute the pillars of the penal justice and its most importants 
instruments. But what that has constitued a tiresome burden towards legislators, 
it s really the necessity to achieve a balance between the sociaty interest by 
demanding its sanction right from which the interaction of the role and powers 
of the Public prosecutor s department during the public action from one hand, 
and between the charged person interest from which the necessity to respect his 
rights and to guarantee his individual freedom. All this has obliged us, in return, 
to call into question rigorously , those powers from which the estimation of 
exactitude degree of the followed process by the modern various legislations in 
fixing those powers, generally, and the way followed by the algerian legislation 
in a particular manner. By stressing the anomalies and defects points which have 
limited the efficiency and the role of the judicial system coming from the Public 
prosecutor s department and all what it possess as powers concerning the public 
action to make up for theses defects and to remedy to this deficiency until the 
penal justice system could find again a more comforting situation with all its 
requirements and all its demands. 

1 



www.manaraa.com

195  

In order to achieve all this, we have tackled this theme trough one study divided 
into two chapters. We have dealt with into the first chapter, powers of the Public 
prosecutor s department at the level of the former trial  steps. However, we 
have reserved the second chapter for the study of the Public prosecutor s 
department powers. In the end, we have concluded our research with a 
conclusion including the most important outcomes and suggestions reached by 
us through this study.
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